

Oriente Medio y África del Norte

Últimos datos epidemiológicos

- En 2008, se estimó que 35 000 [24 000–46 000] personas en Oriente Medio y África del Norte contrajeron la infección por el VIH y que se produjeron 20 000 [15 000–25 000] defunciones relacionadas con el sida. El número total de personas que viven con el VIH aumentó de 200 000 [150 000–250 000] en 2001 a 310 000 [250 000–380 000] en 2008.
- La acuciante escasez de datos epidemiológicos y comportamentales oportunos y fiables ha dificultado la obtención de un claro panorama de la situación de la epidemia en Oriente Medio y África del Norte.
- Si bien las epidemias de la región no se comparan con las de África subsahariana, existe la necesidad de fortalecer la respuesta que se da al sida en la región.
- En gran parte de la región, la prevalencia del VIH sigue siendo baja. Las excepciones a esta regla se evidencian en **Djibouti** y **Sudán** meridional, donde la prevalencia del VIH entre embarazadas supera el 1%.
- Los estudios muestran que un número cada vez mayor de personas contraen la infección por el VIH mientras residen en el extranjero y que, al regresar a su país de origen, a menudo exponen a sus parejas sexuales al virus.
- Un importante número de hombres de Asia del sur que son trabajadores extranjeros en Oriente Medio y África del Norte se ponen en riesgo de infectarse a través del contacto con profesionales del sexo de la región.
- La cobertura de la terapia antirretrovírica sigue siendo baja en toda la región, ya que en 2008 sólo la recibían el 14% de las personas que la necesitaban.
- Se han comunicado algunos progresos en la promoción de las pruebas del VIH, aunque el número de personas que se someten a la prueba continúa siendo bajo. Entre 2007 y 2008, el número de personas que recibieron asesoramiento y pruebas del VIH en **Yemen** se multiplicó por 18 (de 121 a 2 176). En **Marruecos**, se registró un aumento de 24 veces en el número de personas que se realizaron la prueba entre 2001 y 2007 (de 1 500 a 35 458).

Dinámicas regionales clave

- Las epidemias en Oriente Medio y África del Norte se concentran en gran medida entre usuarios de drogas inyectables, hombres que tienen relaciones sexuales con hombres y profesionales del sexo y sus clientes. Las excepciones son **Djibouti** y **Sudán** meridional, donde la transmisión también ocurre entre la población general.
- En varios países se han detectado niveles elevados de infección por el VIH en redes de usuarios de drogas, incluidas estimaciones de la prevalencia del 11,8% en **Omán**, el 6,5% en **Marruecos**, el 2,9% en **Israel**, el 2,6% en **Egipto** y el 2,6% en **Turquía**.
- Los datos relativos a los hombres que tienen relaciones sexuales con hombres son muy acotados debido a que las relaciones sexuales entre hombres es objeto de una importante estigmatización en la región.

- Las encuestas indicaron que el 7,8% y el 9,3% de los hombres que tienen relaciones sexuales con hombres eran VIH-positivos en **Sudán**, el 6,3% en **Egipto**, el 4% en **Marruecos** y el 1% en el **Líbano**.
- Si bien la mayoría de los estudios en la región no han podido detectar niveles altos de infección por el VIH entre profesionales femeninas del sexo, en **Djibouti** se ha hallado una prevalencia del VIH del 26% en esta población. En **Yemen**, la prevalencia oscila entre el 1,3% y el 7%.

Contacto:

Sophie Barton-Knott | +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org | www.unaids.org